
【香港商報訊】記者周偉立報道：當局昨晚公布，
新冠疫苗接種計劃開展以來，政府已為參與計劃的人
士接種共約 5989500 劑疫苗。當中，約 3401500 名市
民已接種第一劑疫苗，即在680萬名合資格接種疫苗
的人士中，已有50%的人士接種了最少一劑疫苗。

外展隊駐apm借消費谷接種
特區政府新冠疫苗外展隊昨日在觀塘 apm 商場中

庭，設立臨時接種疫苗櫃位，為商場、寫字樓租戶及
市民接種復星疫苗，吸引約300人參與。公務員事務
局局長聶德權表示，今次是外展隊首次嘗試讓市民在
免預約情況下即場接種疫苗。在消費券計劃推出後，
部分市民可能去商場購物消費，他希望市民在逛商場
的同時，也留意到接種新冠疫苗的重要性和迫切性。

聶德權昨日聯同新鴻基地產執行董事郭基泓，到場
了解市民和租戶接種疫苗的情況，並頒獎予該公司舉
辦齊打疫苗抽獎活動的幸運兒。他感謝商場提供場
地，促成這次新冠疫苗接種服務，並與政府攜手推動
「全城起動 快打疫苗」運動，透過大幅提升疫苗接

種率，盡速為香港建立保護屏障。
此外，香港總商會昨日舉行第二輪 「香港做得到！

幸運大抽獎」，送出總值超過590萬元、共1005份大
獎，所有幸運兒會收到短訊通知，完整得獎名單稍後
刊登在活動網站。總商會總裁梁兆基表示，總商會稍
後還有5輪抽獎。星夢郵輪早前推出總值約400萬元
「豪華郵輪海上行宮大抽獎」，吸引逾85萬名已完成

接種疫苗的市民登記參與。星夢郵輪將於今日早上11
時官方Facebook舉行抽獎直播。

半數人已打最少一劑疫苗 疫下
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記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者李銘欣報道：政府人員協會、香港公務員總工會、
香港政府公務人員聯會及國家行政學院香港同學會昨日發表聯合聲明，支
持全國政協副主席、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍於7月16日在 「香
港國安法實施一周年回顧與展望」 專題研討會上發表關於香港管治的講
話，彰顯中央政府維護特區社會大局穩定，保持香港長期繁榮穩定的堅定
決心。
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新聞

4公務員團體發聲明支持夏寶龍講話

落實治港「四個期盼」

【香港商報訊】 「自由黨關懷基金」成立16年以來
一直支援基層市民的生活和其他迫切需要，如去年曾
撥出200萬港元向2019冠狀病毒病確診者發放一次性
4000港元津貼，至今逾半年間共收到242宗申請，批
出援助金額近百萬港元。為繼續支援有需要人士，
「自由黨關懷基金」和 「自由黨賑災基金」決定籌

款，廣邀各界支持。

賑災基金募捐助河南災民
是次為 「自由黨關懷基金」籌得的款項，將繼續用

作支援2019冠狀病毒病確診者，以及其他日常援助服
務，包括資助基層學童學費、電腦設備、參與課外活
動、書簿津貼等，以及向有需要家庭提供緊急和意外
援助。而為 「自由黨賑災基金」籌得的款項，則用於
內地河南省賑災工作，支援受暴雨影響的數以百萬計
災民。

啟動籌款發布會邀得勞工及福利局局長羅致光擔任
主禮嘉賓，自由黨主席張宇人、副主席邵家輝、副主

席李鎮強、立法會議員易志明、關懷基金審核委員會
主席何世柱、關懷基金審核委員會副主席林佑碧、港
區人大代表陳曉峰、灣仔區議員林偉文、東區區議員
阮建中、九龍城區議員何顯明、青年團主席趙式浩亦
有出席。

支援基層市民生活迫切需要
張宇人表示是次籌款沒有訂立目標金額，歡迎任何

人士參與。強調過往每逢發生較大型事故， 「自由黨
關懷基金」和 「自由黨賑災基金」均會伸出援手，如
「自由黨關懷基金」主要支援香港有需要人士，讓市

民在疫情期間 「手停口不停」；而 「自由黨賑災基
金」則用於香港以外地區，如早前曾捐款支援內地河
南救災工作，故希望籌得一定儲備，有備無患，以應
付日後需要。

疫下242宗申請資助近百萬元
有關疫情配對基金的發放情況，止截至2021年7月

29日，共收到242宗申請，批出援助金額達96萬元。
當中以飲食業、建造業、零售業的申請最多，分別有
38、31和30宗，其後為運輸及物流業、清潔、文化藝
術、維修工程等行業。申請者男女比例相若，有近三
分之一來自新界東，而年齡則最多為51至60歲，佔
69宗；其次為61歲或以上，佔56宗。

此外， 「自由黨關懷基金」亦一直支援一些基層家
庭添置電腦設備，並資助優秀或有特殊需要的學生參
與課外活動，以免學生受家庭環境影響而埋沒才能。
基金亦有向一些突發意外事故提供適切支援，如2018
年大埔公路奪命交通意外、2019 年佐敦報紙檔火災
等， 「自由黨關懷基金」亦有撥捐予死者家屬，或協
助受影響檔販重修檔口。

「自由黨關懷基金」始於2003年 「沙士」期間，於
2005 年正式成立，旨在向生活上有需要的人提供援
助，包括綜援家庭、單親家庭、貧窮人士、學生、長
者等，累積至今在各項目上所捐出善款超過 720 萬
元。

自由黨籲各界支持 「關懷基金」 籌款

羅致光、張宇人、邵家輝、李鎮強、易志明等出席 「自由黨關懷基金」 籌款啟動儀式。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：教
育局早前宣布全面終止與教協的工作關
係，教育局局長楊潤雄昨日去信全港教
師，促請教師審慎考慮教協近年的言論
和行徑是否真正能代表自己。

深思是否可作為代表
楊潤雄在信中提及，教育專業近年時

常被 「騎劫」，有組織借教育專業之
名，行政治之實，對於有違教育專業及
罔顧學生福祉的亂象，不但沒有說不，
反而推波助瀾，直接或間接地把部分學
生推向違法、被捕、入獄的不歸路，也
損害了教師團隊的專業地位及社會人士
的信任。

他促請教師審慎考慮教協近年的言論
和行徑，深思該會是否真正能代表自
己。他說，相信教師所需的資訊、服務
及協助，並非只有教協可以提供。他舉
例指，教協轉介的投訴個案並不會得到
特別處理，局方一視同仁處理直接與教
育局聯絡、或由其他人士或組織轉介的
個案。

另外，民間團體港島聯會社會事務委
員會昨日到教協總會址請願，批評教協
誤導教師、荼毒學生，必須清算其罪
行。港島聯會社會事務委員會成員指
出，教協是根據《職工會條例》註冊的
工會團體，運作重點應是維護教師及教
育人員權益，但其班子受一小撮反華反
共人士操縱，公然與反對派一道，反對
特區政府依法施政，阻擾 「一國兩制」
方針實施，將政治立場凌駕專業，成為
政治團體。

港島聯批充當反對派平台
團體批評，教協打教育專業的旗

幟，支持及參與反中央、反特區政府的活動，充當
反對派在教育界的宣傳和動員平台，其中在2014年
的違法 「佔中」鼓動教師、學生參與罷課，又製作
大量聲稱 「違法達義」的文宣；2019年的修例風波
也鼓動教師在課堂支持、美化 「黑暴」，又包庇袒
護參與違法暴亂而被捕的教師、學生。團體更指，
教協反對及抵制特區政府對教育的各項改革，如反
對 「三三四」改革、詆國家安全教育課程等。

而教協則稱，為落實早前聚焦教育專業和權益工
作的決議，宣布成立中國歷史文化工作組。將會籌
備不同的活動，推動教師正面認識中國歷史、國情
和文化，以培養學生的家國情懷。教協又宣布已於
前日退出國際教育組織，說未來的工作重點都會根
據理事會於今月3日公布的決議行事，即 「今後將
聚焦教育專業和權益的工作，全力做好工會的本
業，服務會員，並繼續為會員提供多元化的福利服
務。」

認同國安法實施成效
4個公務員團體期盼特區政府繼續改善施政。聲明

指出，香港國安法實施，香港局面由亂到治，我們非
常認同夏寶龍副主席提出香港國安法的實施成效，是
保香港安全、安定、安寧之法。香港告別動蕩不安的

局面，社會逐步安定，特區的管治秩序恢復正常，施
政環境得以改善。

夏寶龍副主席提及香港管治者要是德才兼備的堅定
愛國者，真正實現良政管治，須 「以人為本」，施政
都要顧及到社會的真實情況，並具備解決問題的能
力，化解香港社會住屋問題等深層次矛盾。現時許多

香港市民受居住問題困擾、即使是工作相對穩定的公
務員也面對住屋問題。4個公務員團體期盼治港者能
令香港房屋等深層次問題得到解決，令市民大眾安居
樂業。

籲社會上下團結一致
4個公務員團體呼籲社會上下團結一致，共同努力

把夏寶龍副主席提出對香港發展遠景的 「四個期盼」
付諸實現，香港各項事業發展更加均衡；全體市民都
享有更加幸福安康的生活； 「香港好、國家好，國家
好、香港更好」的樂章更加悅耳動人；香港成為活力
四射、中西合璧、高度文明的現代化國際大都會；亦
期望特區政府多聆聽公務員心聲，加強與公務員團體
溝通，提升公務員士氣，有助特區政府建立一支忠誠
可靠的公務員隊伍應對各項挑戰。香港積極貢獻國家
發展，完善 「一國兩制」，保持長期繁榮穩定。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：就加拿大政府更
新對香港的旅遊警示，聲稱於 8 月 1 日正式生效的
《2021年入境(修訂)條例》的條文不清晰，並會令個
別人士可能被限制離境。對此，香港特區政府保安局
昨日發表聲明，對有關失實陳述表示強烈不滿。

保安局發言人強調，對於加拿大政府漠視香港特區
政府過去就 「預先通報旅客資料」系統的詳細解說，
故意曲解有關條文的目的和背景，作出失實和誤導性
的敘述，保安局表示強烈不滿，並呼籲加拿大政府修
正其立場。發言人表示，修訂條例下有關賦權保安局
局長就運輸工具提供乘客資料訂立規例的條文，旨在
履行香港特別行政區在《國際民用航空公約》下落實
「預先通報旅客資料」系統的國際責任。

港居民出入境自由受基本法保障
根據《國際民用航空公約》的要求，所有成員須

推行 「預先通報旅客資料」系統，並賦以法律效
力。按照有關規定，航空公司須在航機起飛赴港
前，向入境事務處提供所有乘客及機組人員的資
料。這只會適用於入境的航班。現時，已有超過90
個國家推行該系統，包括加拿大、歐盟成員國、美
國及澳洲等。

發言人強調，香港居民的旅行和出入境自由受基
本法第31條所保障。立法會早前已經詳細審視修訂
條例的每項條文，其間政府已就有關系統及條文的
背景和目的詳細解答提問。香港特區政府過去亦已
多次向公眾清楚解釋，並曾去信外國駐港領事表明
有關系統的目的是要求來港而非離港的航機提供乘
客資料。

香港特區政府現正根據國際民用航空組織建議的
標準，並參考外國的做法，研究香港的 「預先通報
旅客資料」系統的整體運作安排，然後制訂有關附
屬法例。政府會適時就有關附屬法例及系統安排諮
詢立法會。 「預先通報旅客資料」系統會在立法會
審議並通過附屬法例，以及批准撥款建立所需系統
後才正式落實，並不會在現階段生效。

【香港商報訊】記者呂明霞、傅之忺報道：為
更加透徹研究香港政治與經濟發展形勢，港區省
級政協委員聯誼會3日邀請中聯辦協調部部長朱
文就全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍
在 「香港國安法實施一周年回顧與展望」專題研
討會上的重要講話進行分享。該會主席鄭翔玲、
會長施榮懷等首長亦在會上與出席者交流學習心
得。

一起做好未來三大選舉
朱文表示，夏寶龍副主席 「7.16」講話受到香

港各界高度關注。這次講話是對習近平總書記
「七一」重要講話精神的權威深入解讀，彰顯了

中央維護特區社會大局穩定、保持香港長期繁榮穩定
的堅定決心。講話用 「七方面成效」彰顯了國安法的
強大威力，用 「四個期盼」描繪了香港的光明前景，
用 「五個善於」指明了治港者的能力標準，內涵豐
富，意義深遠。他希望會方團結帶領廣大港區省級政
協委員，發揮知名度高、影響力大的優勢，帶動香港
社會全面理解並準確貫徹落實講話內涵，將學習貫徹
習近平總書記 「七一」重要講話精神不斷推向深入。

鄭翔玲分享時說，在香港國安法的保駕護航下，中
華民族偉大復興的進程能夠行穩致遠。夏寶龍的講話
給大家十足的信心，也感到責任重大、任重道遠。會
方近期最重要的事情就是一起做好未來的三大選舉，
讓香港發展步入良性軌道上，畫出最大的政治同心
圓。她強調，香港教育問題首當其衝，當下正是加強
愛國主義教育的良好時期，我們要讓香港青少年重新
出發，加強其對國家的認同感、歸屬感和榮譽感。

施榮懷表示，在保障香港安全之後，人心的
回歸亦是重中之重。他舉例說： 「這次東京奧
運會上，中國隊與台北隊比賽的時候，一些香
港電台主持人對國家隊贏分反而顯得很可惜，
這種現象和心態在一些香港人身上依然普遍，
加強人心的回歸也是我們需要在點滴生活中觀
察、彌補的。」

以港所長貢獻國家所需
另外，該會於4日邀請創新及科技局局長薛永

恒以《香港創科發展與大灣區機遇》為題進行
分享，詳細展示了特區政府參與灣區創科建的
工作內容。薛永恒表示，粵港澳大灣區擁有得

天獨厚的完整創科產業鏈，香港在基礎科研、專業服
務、上市融資方面非常強，而深圳、東莞、廣州在應
用科研、高端製造方面都有非常好的基礎。大灣區各
城市是世界創新科技大賽的接力賽隊友，而非競爭對
手。在國內國際雙循環的發展格局和 「十四五」規劃
的支持下，香港會全力參與和配合大灣區國際創新科
技中心的建設，更好地融入國家發展大局，以香港所
長，貢獻國家所需。

保安局批加政府
曲解入境新修例

港區省政協聯專題研習分享

教
局
促
全
港
教
師
審
視
教
協
言
行

港區省級政協委員聯誼會邀請朱文(中)和各委員學習夏寶龍重要講話。
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